

Fecha: 11-06-2024

Fuente: Aequalis

Título: Observatorio de Políticas Públicas de la Facultad de Derecho de UDLA presentó estudio sobre Democracia y Seguridad Pública

Visitas: 0

VPE: 0

Favorabilidad: No DefinidaLink: <https://aequalis.cl/noticias/observatorio-de-politicas-publicas-de-la-facultad-de-derecho-de-udla-presento-estudio-sobre-democracia-y-seguridad-publica/>

Entre otros datos, el análisis concluyó que el 75,9 % de la sociedad considera la democracia como una pieza fundamental en el entramado político del país. <p> En materia de seguridad, destaca que solo un 28,4 % de los encuestados se siente seguro o muy seguro en su hogar y entorno vecinal, viendo con buenos ojos un rol más activo de las FF.AA. </p> <p> La **Universidad de Las Américas (UDLA)** presentó los resultados de la «Encuesta Democracia y Seguridad Pública», elaborada por el Observatorio de Políticas Públicas de su Facultad de Derecho. Entre las conclusiones más destacadas, el estudio revela que un 31,6 % de los encuestados considera la «Corrupción» como el principal factor que afecta la democracia, y sólo el 28,4 % se siente seguro o muy seguro en su hogar o vecindario. </p> <p> Estos y otros importantes hallazgos fueron dados a conocer en el seminario «Democracia y Seguridad Pública: ¿ una relación incómoda?», oportunidad en la que el académico de **UDLA** y autor del estudio, Williams Valenzuela, sostuvo una enriquecedora conversación con la senadora Paulina Vodanovic y el exministro del Interior y Seguridad Pública Gonzalo Blumel, invitados a analizar el documento desde su perspectiva experta. </p> <p> «Como lo veremos en la encuesta, existe una estrecha relación entre Seguridad Pública y Democracia. Si bien aún este sistema de gobierno es altamente valorado, cada vez ese estándar va disminuyendo.

La gente está dispuesta a implementar legislaciones que son más bien represivas, poniendo como primera prioridad la seguridad», afirmó Williams Valenzuela. </p> <p> El estudio reveló que el 75,9 % de la sociedad considera la democracia como una pieza fundamental en el entramado político del país. Sin embargo, la valoración promedio del sistema político, en una escala de 1 al 5, es de 2.7 puntos, una evaluación apenas suficiente.

Respecto a la confianza en nuestra democracia, solo el 22,5 % de los participantes la califica con un nivel alto o muy alto, mientras que un preocupante 48% afirma no fiarse de ella. </p> <p> Uno de los aspectos más sobresalientes de la encuesta es la identificación, ya que el 31,6 % de los encuestados señala a la «Corrupción» como el principal factor que afecta la salud de nuestra democracia.

Esta preocupación se refuerza por el hecho de que el 22,7 % de los participantes considera que el «Orden y la Seguridad Pública» son elementos indispensables para su mejora. </p> <p> Por otro lado, los procesos electorales inspiran una confianza moderada entre los consultados, con un promedio de 3.6 puntos en una escala del 1 al 5.

Sin embargo, resulta notable que un 30,3 % de los participantes opine que la incorporación de más candidatos independientes no contribuiría a mejorar la calidad de la democracia chilena. </p> <p> Ella (Vodanovic) es socialista y yo soy de Evópoli, pero en este tema no pueden haber discrepancias. La democracia implica una cuestión fundamental relacionada con la protección de los derechos y libertades individuales.

Cuando la ciudadanía percibe que el Estado y sus instituciones no pueden contener la violencia entre los ciudadanos, estamos frente a un problema democrático grave», expresó Gonzalo Blumel. </p> <p> Seguridad </p> En materia de Seguridad, en tanto, se destaca que un 28,4 % de la sociedad se siente seguro o muy seguro en su hogar y entorno vecinal.

Sin embargo, resulta preocupante que un 22,5 % manifieste haber sido víctima de algún delito en los últimos seis meses, lo que subraya la importancia de abordar los desafíos de seguridad que enfrenta la comunidad. </p> <p> De la misma forma, los resultados revelan que el 77,6 % de la población considera que las Fuerzas Armadas deben desempeñar un papel activo en labores de seguridad pública, reflejando una demanda ciudadana por mayor protección y presencia de las autoridades en la prevención y combate del crimen.

Además, el 66,9 % de los encuestados considera importante o muy importante denunciar los delitos en caso de ser víctima, lo que resalta la necesidad de fortalecer la confianza en las instituciones y los procesos de justicia. </p> <p> Al respecto Paulina Vodanovic, senadora (PS) por la Región del Maule, aseguró: «Pertenezco a la Comisión de Seguridad del senado y existe una preocupación transversal por la seguridad.

Como sociedad hemos ido cambiando frente a un nuevo tipo de criminalidad, ya que el tipo de delito que se ve hoy no es el mismo que hace 20 ó 25 años». </p> <p> Vinculación entre Democracia y Seguridad Pública </p> La «Encuesta sobre Democracia y Seguridad Pública» revela que el 56,2 % de los participantes considera que existe una conexión directa entre la democracia y la seguridad pública.

Destaca también que las Fuerzas Armadas son la institución que genera un mayor nivel de confianza, con un 29,1 %, seguida de cerca por Carabineros, con un 28,2 %. En contraste, el Gobierno y el Poder Judicial lideran el ranking de desconfianza, con un 35,4 % y un 25,4 %, respectivamente. </p> <p> Si analizamos los datos desde una perspectiva de género, se observa que tanto hombres como mujeres coinciden en que el Orden y la Seguridad Pública es un

Observatorio de Políticas Públicas de la Facultad de Derecho de UDLA presentó estudio sobre Democracia y Seguridad Pública

mañan, 11 de junio de 2024, Fuente: Aequalis



Entre otros datos, el análisis concluyó que el 75,9% de la sociedad considera la democracia como una pieza fundamental en el entramado político del país.

En materia de seguridad, destaca que solo un 28,4% de los encuestados se siente seguro o muy seguro en su hogar y entorno vecinal, viendo con buenos ojos un rol más activo de las FF.AA.

La Universidad de Las Américas (UDLA) presentó los resultados de la «Encuesta Democracia y Seguridad Pública», elaborada por el Observatorio de Políticas Públicas de su Facultad de Derecho. Entre las conclusiones más destacadas, el estudio revela que un 31,6 % de los encuestados considera la «Corrupción» como el principal factor que afecta la democracia, y sólo el 28,4 % se siente seguro o muy seguro en su hogar o vecindario.

Estos y otros importantes hallazgos fueron dados a conocer en el seminario «Democracia y Seguridad Pública: ¿ una relación incómoda?», oportunidad en la que el académico de UDLA y autor del estudio, Williams Valenzuela, sostuvo una enriquecedora conversación con la senadora Paulina Vodanovic y el exministro del Interior y Seguridad Pública Gonzalo Blumel, invitados a analizar el documento desde su perspectiva experta.

«Como lo veremos en la encuesta, existe una estrecha relación entre Seguridad Pública y Democracia. Si bien aún este sistema de gobierno es altamente valorado, cada vez ese estándar va disminuyendo. La gente está dispuesta a implementar legislaciones que son más bien represivas, poniendo como primera prioridad la seguridad», afirmó Williams Valenzuela.

Democracia

El estudio revela que el 75,9% de la sociedad considera la democracia como una pieza fundamental en el entramado político del país. Sin embargo, la valoración promedio del sistema político, en una escala de 1 al 5, es de 2,7 puntos, una evaluación apenas suficiente. Respecto a la confianza en nuestra democracia, sólo el 22,5% de los participantes la califica con un nivel alto o muy alto, mientras que un preocupante 48% afirma no fiarse de ella.

Uno de los aspectos más sobresalientes de la encuesta es la identificación, ya que el 31,6% de los encuestados señala a la «Corrupción» como el principal factor que afecta la salud de nuestra democracia. Esta preocupación se refuerza por el hecho de que el 22,7% de los participantes considera que el «Orden y la Seguridad Pública» son elementos indispensables para su mejora.

Por otro lado, los procesos electorales inspiran una confianza moderada entre los consultados, con un promedio de 3,6 puntos en una escala del 1 al 5. Sin embargo, resulta notable que un 30,3% de los participantes opine que la incorporación de más candidatos independientes no contribuiría a mejorar la calidad de la democracia chilena.

Ella (Vodanovic) es socialista y yo soy de Evópoli, pero en este tema no pueden haber discrepancias. La democracia implica una cuestión fundamental relacionada con la protección de los derechos y libertades individuales. Cuando la ciudadanía percibe que el Estado y sus instituciones no pueden contener la violencia entre los ciudadanos, estamos frente a un problema democrático grave», expresó Gonzalo Blumel.

Seguridad

En materia de Seguridad, en tanto, se destaca que un 28,4% de la sociedad se siente seguro o muy seguro en su hogar y entorno vecinal. Sin embargo, resulta preocupante que un 22,5% manifieste haber sido víctima de algún delito en los últimos seis meses, lo que subraya la importancia de abordar los desafíos de seguridad que enfrenta la comunidad.

De la misma forma, los resultados revelan que el 77,6% de la población considera que las Fuerzas Armadas deben desempeñar un papel activo en labores de seguridad pública, reflejando una demanda ciudadana por mayor protección y presencia de las autoridades en la prevención y combate del crimen. Además, el 66,9% de los encuestados considera importante o muy importante denunciar los delitos en caso de ser víctima, lo que resalta la necesidad de fortalecer la confianza en las instituciones y los procesos de justicia.

Al respecto Paulina Vodanovic, senadora (PS) por la Región del Maule, aseguró: «Pertenezco a la Comisión de Seguridad del senado y existe una preocupación transversal por la seguridad. Como sociedad hemos ido cambiando frente a un nuevo tipo de criminalidad, ya que el tipo de delito que se ve hoy no es el mismo que hace 20 ó 25 años».

Vinculación entre Democracia y Seguridad Pública

La «Encuesta sobre Democracia y Seguridad Pública» revela que el 56,2% de los participantes considera que existe una conexión directa entre la democracia y la seguridad pública. Destaca también que las Fuerzas Armadas son la institución que genera un mayor nivel de confianza, con un 29,1%, seguida de cerca por Carabineros, con un 28,2%. En contraste, el Gobierno y el Poder Judicial lideran el ranking de desconfianza, con un 35,4% y un 25,4%, respectivamente.

Si analizamos los datos desde una perspectiva de género, se observa que tanto hombres como mujeres coinciden en que el Orden y la Seguridad Pública es un aspecto imprescindible para mejorar la democracia, con un 56,2% y un 53,8%, respectivamente, sugiriendo que ambos géneros perciben la importancia de la seguridad en el contexto democrático.

Metodología de la encuesta

La «Encuesta Democracia y Seguridad Pública» se llevó a cabo del 9 al 22 de abril de 2024, abarcando a hombres y mujeres de 18 años o más de los 16 regiones del país, lo que representa un universo de 23.002.000 personas según las proyecciones del CENSO 2017 para 2024. Se usó el método probabilístico con selección aleatoria de individuos, resultando en una muestra de 1.408 casos, logrando un margen de error aproximado de 2,5 puntos porcentuales con un 95% de confianza.

aspecto imprescindible para mejorar la democracia, con un 11,3 % y un 10,8 %, respectivamente, sugiriendo que ambos géneros perciben la importancia de la seguridad en el contexto democrático. </p> <p> Metodología de la encuesta</p> <p> La «Encuesta Democracia y Seguridad Pública» se llevó a cabo del 8 al 22 de abril de 2024, abarcando a hombres y mujeres de 18 años o más de las 16 regiones del país, lo que representa un universo de 15.492.606 personas según las proyecciones del CENSO 2017 para 2024. Se utilizó un muestreo probabilístico con selección aleatoria de individuos, resultando en una muestra de 1.408 casos, arrojando un margen de error aproximado de 2,6 puntos porcentuales con un 95% de confianza. </p>